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En el camino. La población. Hablando con el Alcalde. 

A la hora del mediodía, 
ocupaba uno de los departa
mentos del diminuto tren de 
Gerona a San Feliu de Guí-
xols: un tren que parece un 
juguete para chicos grandes. 
El t iempo era espléndido, pri
maveral . 

Un sol de diciembre, t ibio 
y acariciante, convidaba a 
contemplar desde las adecua
das plataformas de ios co
ches, el incomparable pano
rama del camino. 

El viaje resulta maravi l loso, 
encantador. Los paisajes pin
torescos, interesantes, hermo
sos, se suceden sin interrup
ción. 

Las pequeñas estaciones 
de la linea guardan relación 
con el «tamaño» del tren, que 
me condujo a Son Feliu de 
Guíxois. 

La población se extiende 
tranqui lo y apacib le , desde 
el m a r o la montano. La ma
yoría de sus calles son largas, 
y algunas de ellas empina
das. 

El paseo de junto al mar 
es ampl io , muy ampl io , de 
verdadera esplendidez. La 
Rambla, tiene un ospecto 
muy simpático. San Feliu de 
Guíxois es un pueblo alegre, 
sano, fuerte,... 

Una vez en San Feliu, y 
or ientado convenientemente, 
mi primera visita fué para el 
alcalde don Narciso Duran 
Juera. 

El señor Duran es una per
sona amabi l ís imo, f ina, muy 
culto. Además de ser indus
t r ia l , llevo lo contabi l idad en 
una importante fábr ica. 

Al personarme en las Casas 
Consistoriales paro saludar
le, le encontré rodeado de 
chiqui l los, a los que expl ica
ba, con una natural sencillez, 
detalles muy interesantes de 
unos sonfeliuenses ¡lustres, y 
enseñaba el ejemplar del 
«Quijote» editado en corcho, 
que tiene adqui r ido aquel 
Ayuntamiento. 

Los muchachos en cuestión 
eran alumnos de la escuela 

municipal de uno de los pue
blos inmediatos, que visita
ban San Feliu. 

Al abandonar lo Alcaldía 
los pequeños escolares, el se
ñor Duran me di jo que esta
ba o mi disposición 

Enseguida comenzó el si
guiente interrogatorio; 

— ¿ Desde cuando ocupo 
usted la Alcaldía? 

—Desempeño este honroso 
cargo desde 1,° de enero de 
1912, por designación de mis 
compañeros de mayoría,pues 
en este Ayuntamiento, desde 
hace muchos años, el Gobier
no no hace uso de lo facultad 
que lo ley le concede de nom
brar lo de R. O . 

- ¿ . . . ? 
— Me permitirá que no 

personalice lo gestión presen
te y futura de la corporación 
munic ipal , yo que aquella 
es y será obra de lo mayoría. 

Todos nuestros esfuerzos se 
han encaminado hasta el pre
sente a solucionar la cuestión 
económica del Ayuntamiento, 
cuyo hacienda encontramos 
desequil ibrado por causas 
muy ojenos o la recto y hon
rado administración de nues
tros antecesores Con motivo 
de uno importante recauda
ción obtenida en consu.mos 
durante los años 1908 y 1909, 
se crearon nuevos servicios y 
se ampl iaron otros — lavade
ros públicos, a lumbrado, en
señanza, beneficencia, etc. 
sin necesidad de pedir n in
gún sacrificio al vecindar io. 

En 1910empezó a iniciarse 
un notable descenso de po
blación que repercutió en 
minoración de ingresos. No 
obstante el presupuesto de 
aquél año se saldó satisfac
toriamente. 

No sucedió lo propio el 
Qñosigu!ente,pués además de 
persistir la baja en la recau
dación de consumos, en sus 
tres últimos meses se observó 
una completa abstención de 
entrados, por haber acorda
do la Corporación Municipal 
lo supresión de tal impuesto. 

El presupuesto de 1912 no 

fué aprobado por la superio-
ridad, y vino como canse 
cuencio natural el déficit, que 
tiene uno importancia muy 
relativa dado la fuerza con
tr ibutivo de la c iudad. 

Nuestra orientación econó
mica la fi jamos en el presu
puesto corriente, pues en el 
de «adaptación* que tuvi 
mos que acordar pora 1912 
no hubo t iempo de hacerlo, 
creando arbitr ios que refor
zaran los ingresos, yo que 
era imposible reducir los gas
tos, opinión que con nosotros 
compart ieron I a s minorías 
que forman porte del Ayun
tamiento. 

C o n satisfacción d e b o 
manifestarle que el presu
puesto aprobado p o r e l 
Ayuntamiento para 1914 lo 
fué por unanimidad, y que 
Su real ización me permite es
perar que iremos defini t iva
mente a lo normal ización del 
erar io munic ipal . 

- ¿ . . ? 
— La primera reforma que 

el Ayuntamiento tiene el ine
ludible deber de llevar a ca
bo, es lo red general de a l 
cantar i l lado. La reclamo o 
voces la higiene, es precisa 
pora uno bueno urbanización 
de nuestras calles. . 

- ¿ . . . ? 
— O p i n o que podrá reol i -

zorse por medio de un em
préstito munic ipal ; con un 
convenio con los propieto-
torios, contr ibuyendo codo 
uno en la porte que le corres 
ponda por los metros lineó
les de las fachados de los 
edificios, o encargándose una 
empresa de lo reforma y — 

como si ella cubriese el em
préstito — percibiendo del 
Ayuntamiento un canon por 
amort ización de capital e in
tereses. 

¿...? 
—A pesor de que los loca

les dest inodoso Escuelas N a 
cionales no puede decirse 
que sean inservibles, debe 
ser una preocupación cons
tante del Ayuntamiento ir a 
la construcción de un edif icio 
o Grupo Escolar, con arreglo 
o los disposiciones de la pe 
dogogío moderna, poro que 
en él pueda tener cabido to
do el censo escolar y permita 
ampliarse la enseñanza con 
arreglo a las necesidades co
merciales de lo c iudad, sin 
descuidar que se dé toda la 
extensión posible o las ense-
ñonzos culturales, faci l i tan
do la labor que realizan los 
actuales maestros. 

- ¿ . . ? 
— Para esto contamos con 

lo Escuela de Artes y Oficios, 
que funciona satisfactoria
mente y con gran asistencia 
de alumnos. Además, un re

ciente legado de lo magná
nimo señora doña luisa Ci-
vils de Rémus, permit irá dar 
mayor ampl i tud a esto escue
la , que merece toda nuestra 
atención, pues de ella cabe 
esperar grandes resultados 

-¿.. .? 
— Lo construcción de uno 

plaza mercado y pescaderías, 
es asimismo uno necesidad 
rnuy sentida, y que el Ayun
tamiento no debe olv idar. 

- ¿ . . ? 
— Claro que hay otros re

formas o real izar, pero és
tas los exigirán las necesida
des. Las mas importantes son 
las que le dejo dichas y lo 
urbanización de lo Playo de 
San Pol, que por sus condi
ciones es el sitio designado 
poro esparcimiento de la ciu
dad. 

Si, como espero, se cons
truye en aquel lo playo un es
tablecimiento balnear io que 
reúna buenas condiciones, 
nuestra c iudad verá aumen
tar considerablemente el nú
mero de visitantes, en verano 
que vendrán a disfrutar de 
nuestro magnífico elimo y de 
las bellezas naturales que 
poseemos, que en otros paí
ses servirían pora los más 
grandes propagandas. 

¿Podría usted decirme o igo 
de la situación de la industria 
corcho-taponero? 

— ¿ Mi opinión personal ? 
no puedo negarme a su g a 
lantería, aún cuando no ten
ga ninguna transcendencia 
mi manera de pensar, 

La situación octuol de la 
industria es de expectativa, 
esperando si se presenta el 
momento opor tuno para de
sarrol lar todo su act iv idad y 
recuperar los mercados que 
los aranceles protectores le 
arrebataron. 

Las causas de la crisis que 
atraviesa no son otras que la 
fal to de trotados comerciales 
que le permitan luchar en 
iguo ldod de circunstancies 
con sus concurrentes extran
jeros. 

Con procurarse estos t rata
dos o un concierto con Por
tugal y Francia que restoble-
ciero el equi l ibr io imponien
do su derecho de solida al 
corcho en presas, tengo por 
seguro que esta comarca re-
cobrorío lo vida y el esplen
dor de otros tiempos. 

* 
* * 

Dimos por terminado el in
terrogator io. Los manifesta
ciones del señor Duran fue
ron muy interesantes. Revis
ten verdadera importancia. 

José Gaya Pieóm. 

Publicado en «El Día Gróf icoí 
de Barcelona en Lunes, 29 diciem
bre 1913. 


